

10. On conseille de faire en même temps une seule expédition à Rome de tous les objets de chaque diocèse respectif. Et pour cela les donateurs devront se mettre en rapport dès à présent avec leur comité diocésain pour les noces d'or du Saint Père, et, à défaut de comité, avec le délégué spécial de leur évêché.

*Recensement de la ville de Québec pour 1716.*—M. l'abbé L. Beaudot, du Séminaire de Québec, vient de publier le "Recensement de la ville de Québec pour 1716." La paroisse de Québec contenait en 1716: 1o. la Haute-Ville; 2o. la Basse-Ville; 3o. la Canardière; 4o. St-Jean; 5o. la Petite Rivière; 6o. St-Michel. Le Rév. M. Thomas Thibault en était le curé et le Rév. M. Calvarin le vicaire. Ce recensement donne le nombre des familles, les noms des habitants, leur âge, leur emploi, la rue où ils demeurent, le mari, la femme, les domestiques, etc. C'est un volume précieux à plus d'un titre. Il est en vente au prix de 35 cts chez tous les libraires de Québec.

*Excursion des membres du clergé, pour le Nord-Ouest.*—Lundi dernier, 12 septembre, avait lieu à Montréal le départ de l'excursion des membres du clergé de l'archidiocèse de Montréal et du diocèse des Trois-Rivières, en route pour le Nord-Ouest, organisée par le Rév. M. Boivin, curé de Belœil. Au nombre des excursionnistes on compte le Provincial des R.R. Pères Oblats et les Révérends Messieurs Rhault, Brochet Proulx, Lassiseraye, Pothier, St-Aubin, Dupré, Boivin, Duhamel, Chevreuil, Bourget, Casaubon, Langis, Forget, Jeannotte, etc. Sa Grandeur Mgr Lafliche, évêque des Trois Rivières et autrefois missionnaire à la Rivière Rouge, accompagne les excursionnistes.

Le but de l'excursion est de permettre aux voyageurs de juger par eux-mêmes des avantages qu'offre le Nord-Ouest à la colonisation, afin de pouvoir y diriger l'émigration de leurs paroissiens qui désireront s'établir au Nord-Ouest.

A l'occasion de cette excursion, il se fait à Manitoba de grands préparatifs pour recevoir dignement leurs vénérables visiteurs. M. T. A. Bernier, surintendant de l'éducation à Manitoba, organise la réception; il fait appel aux cultivateurs de cette localité de prendre part à la réception et de conduire les visiteurs dans les paroisses déjà établies, afin qu'ils puissent par eux-mêmes juger de la fertilité du sol et des avantages qu'elles peuvent offrir à ceux qui désirent s'y établir.

*Consécration de trois églises à Manitoba.*—Les 18, 22 et 23 septembre aura lieu la consécration de trois églises: celles de St-Boniface, de St-Norbert et de Ste-Marie, de Winnipeg. Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Montréal, actuellement en promenade au Nord-Ouest, présidera à ces cérémonies.

La cérémonie de ces consécrations sera réhaussée par l'assistance de trois évêques: Sa Grandeur Mgr Fabre, le consécrateur; Sa Grandeur Mgr l'Archevêque Taché, Sa Grandeur Mgr Lafliche des Trois-Rivières, et par la présence d'un clergé très nombreux de la Province de Québec.

*Excursion de Québec au Lac St-Jean, par les membres de "La presse associée de la Province de Québec."*—Grâce à l'extrême libéralité de M. Beemer et des directeurs du chemin de fer de Québec au Lac St-Jean, plusieurs des membres de cette association ont eu l'avantage de visiter une première fois une partie de

la vallée du Lac St-Jean qui a été pour nous non-seulement un voyage d'agrément, mais propre aussi à nous faire connaître cette région agricole que nous avions hâte de parcourir après avoir admiré, sur le terrain de l'Exposition, ses produits de toutes sortes.

Voici les noms des journalistes qui ont pris part à cette excursion: L'Hor. M. de la Bruyère, du *Courrier de St-Hyacinthe*; Dr N. E. Dionne, du *Courrier du Canada*; MM Nazaire Lovasseur, de *L'Echo des Laurentides*; G. T. Cary, du *Mercury*; l'abbé L. Provancher, du *Naturaliste Canadien*; A. Gervais, de *L'Etoile du Nord*; C. F. Morelle, de *L'Observateur*; N. Olivier, de *La Justice*; J. E. Mercier, du *Quotidien*; S. I. Barthe, de *La Sentinelle*; B. Lippons, *Sorelois*; L. H. Mineau, du *Courrier de Louiseville*; E. T. D. Chambers, du *Morning Chronicle*; H. Bragg, du *Star* de Montréal; P. Lemay, de *La Patrie*; N. Legendre, de *La Presse*; J. C. Chupais, du *Journal d'Agriculture*; J. O. Guay et L. G. Bellay, du *Progrès du Saguenay*; Eugène Couillard, de *L'Événement*; Firmin H. Proulx et Hector A. Proulx, de la *Gazette des Campagnes*.

Nous publierons un compte-rendu de cette excursion dans le prochain numéro de la *Gazette des Campagnes* et les numéros suivants.

*L'Exposition Provinciale de Québec.*—Tout le monde est unanime à reconnaître que l'Exposition Provinciale de Québec a été un véritable succès, et nous nous en réjouissons pour le Comité permanent de l'Exposition ainsi que pour les citoyens de Québec qui ont pris une large part à son organisation. Cette exposition, surtout au point de vue agricole, est une des plus intéressantes et des plus pratiques que nous ayons vues dans la Puissance du Canada. Si nous avons un regret à exprimer, ce serait celui de sa trop courte durée, car il aurait fallu plus de quatre jours pour visiter avec profit et avantage les différents départements de l'Exposition. Quoiqu'il en soit, les cultivateurs qui ont visité cette exposition ont certainement retiré des avantages considérables au point de vue de l'enseignement théorique et pratique donné sur les lieux, surtout en ce qui concerne l'industrie laitière et la bonne tenue du bétail. Comme le dit un journal de Québec, *L'Électeur*, "les leçons qui y ont été données tous les jours par M. Ed. A. Barnard, sur l'entretien du bétail et la fabrication du beurre, comme pour l'aménagement des fumiers, etc., seront, nous en sommes convaincu, d'une grande valeur pour les milliers de cultivateurs de la région de Québec qui les ont entendues."

A deux reprises différentes nous avons pu assister aux conférences ou plutôt aux causeries familières données par M. Barnard et les professeurs de la Société d'industrie laitière de la Province de Québec, et nous éprouvons une bien vive satisfaction de voir l'intérêt qu'y pronaient les membres des cercles agricoles ayant à leur tête M. le chanoine Vézina, curé des Trois Pistoles; le Rév. M. Théophile Montminy, curé de St-Agapit; le Rév. M. Samuel Garon, curé de St-Gilles; le Rév. M. Bérubé, curé St-Simon de Rimouski; le Rév. M. Gagnon, curé de Piopolis; le Rév. M. Roy, curé de Ste-Clair, etc. C'est assez dire, qu'il y avait là des représentants de toutes les parties de la Province de Québec, désireux d'obtenir des renseignements sur différents sujets agricoles, afin de les mettre en pratique. Nous y avons vu des cultivateurs